



Mesdames, Messieurs,

Suite au communiqué de presse rédigé par les représentants de l'EPLEFPA de Bressuire, concernant l'ouverture du BTS ACSE, le CIVAM du Haut Bocage tient à rappeler l'étroite collaboration qui existe entre le Campus des Sicaudières et notre association.

En effet, le CIVAM du Haut Bocage a ouvert une voie vers l'agriculture durable il y a une vingtaine d'années. La ferme d'application des Sicaudières a adhéré pleinement à cette démarche il y a 15 ans. Depuis de nombreux axes de travail se sont développés en partenariat « actif ».

Ils concernent :

- La réactualisation des méthodes de pâturage tournant sur prairies multi-espèces ;
- L'engraissement des bovins au pâturage ;
- Un énorme travail sur la réduction de l'utilisation de produits phytosanitaires (dans le cadre du plan Ecophyto initié par le Ministère de l'Agriculture) ;
- La vulgarisation de l'agroécologie : les haies, la biodiversité, les enjeux sur la qualité de l'eau et des sols ;
- La transformation et la commercialisation des produits locaux.

Cette collaboration a permis à de nombreux élèves et futurs professionnels du territoire de découvrir et d'apprendre les bases de l'agriculture durable.

L'agriculture française subit une crise profonde, bouleversée par de nouvelles attentes sociétales, de graves problèmes écologiques et une économie mondialisée.

Face à ces enjeux, les agriculteurs de demain doivent être formés le mieux possible.

La poursuite d'études après-bac des élèves des lycées agricoles nous paraît essentielle.

Nous vous prions, de croire, Mesdames, Messieurs, en l'assurance de nos salutations respectueuses.

Jérôme AUDURIER